

Rathaus-Korrespondenz

HERAUSGEGEBEN VOM MAGISTRAT DER STADT WIEN, MAGISTRATSDIREKTION - PRESSESTELLE

WIEN I, RATHAUS, 1. STOCK, TÜR 309b - TELEFON: 45 16 31, KLAPPEN 2232, 2233, 2236

FÜR DEN INHALT VERANTWORTLICH: WILHELM ADAMETZ

Samstag, 8. August 1959

Blatt 1603

Geehrte Redaktion!

=====

Am 14. August wird das neue städtische Sommerbad Laaer Berg von Bürgermeister Jonas eröffnet werden. Der festliche Eröffnungsakt beginnt um 17.30 Uhr. Schon vorher werden die Vertreter der Presse Gelegenheit haben, das neue Bad kennenzulernen und zu besichtigen. Zu diesem Zweck lädt die "Rathaus-Korrespondenz" zu einer Presseführung ein, bei der Stadtrat Koci durch das neue Bad führen wird.

Zusammenkunft: Freitag, den 14. August, um 15.15 Uhr, beim Rathaus, Eingang Lichtenfelsgasse.

Sie sind herzlich eingeladen, einen Vertreter Ihrer Redaktion zu entsenden.

- - -

Bürgermeister Jonas eröffnet Laaer Berg-Bad
=====

8. August (RK) Kommende Woche, am Freitag, dem 14. August, um 17.30 Uhr, wird Bürgermeister Jonas das neue städtische Sommerbad "Laaer Berg" offiziell seiner Bestimmung übergeben. Damit steht nun auch den Bewohnern der südlichen Wiener Bezirke ein schönes und modernes städtisches Sommerbad für Erholung und Sport zur Verfügung. 6.000 Badegäste kann das Bad aufnehmen.

Das neue Laaer Berg-Bad liegt östlich der Favoritenstraße auf einem leicht nach Süden abfallenden Gelände, das im Norden von der Holzknechtstraße, im Osten und Süden von einer öffentlichen Parkanlage eingeschlossen ist. Der Eingang des Bades befindet sich im nördlichen Teil, die Kassengebäude bilden mit dem Betriebsgebäude und den Schlüsselausgaben einen Vorhof, der von der Straße durch breite Freitreppen erreicht wird. Selbstverständlich gibt es Parkplätze für Autos, Fahrräder, Mopeds und Motorräder. Vier Kästchenhallen mit insgesamt 4.352 Kästchen und ein Kabinentrakt mit 438 Kabinen wurde errichtet. Auf dem Dach des Kabinentraktes sind die Sonnenbäder für Frauen und Männer etabliert. In dem Bad gibt es natürlich auch eine Reihe von Geschäftslokalen, eine Tabaktrafik, ein Milchgeschäft, ein Espresso und ein Restaurant.

Das Sportbecken ist 50 Meter lang und hat einen zehn Meter hohen Sprungturm. Das Becken des Wellenbades ist 65 Meter lang, die Wellen laufen auf einem flachen, künstlichen Strand frei aus. Schließlich gibt es noch ein mit Glasmosaik verkleidetes Kinderplanschbecken. Selbstverständlich ist für alle drei Badebecken eine Filteranlage vorhanden, die für immer hygienisch einwandfreies Badewasser sorgt.

Mit dem Bau des Laaer Berg-Bades, das eine Fläche von 57.800 Quadratmetern einnimmt, wurde am 28. Juli 1956 begonnen. Die voraussichtlichen Gesamtkosten für die Errichtung dieser Anlage betragen 43 Millionen Schilling.

Infektionskrankheiten im Juni

=====

8. August (RK) Im Tätigkeitsbericht des Gesundheitsamtes der Stadt Wien für den Monat Juni werden vier Diphtherieerkrankungen (Vormonat eine), 163 Scharlachfälle (Vormonat 134) und 61 Keuchhustenfälle (Vormonat 75) ausgewiesen. An Typhus sind vier Personen (Vormonat eine), an Kinderlähmung sechs Personen (Vormonat sieben) erkrankt. Im Juni sind zwei an Kinderlähmung erkrankte Personen gestorben.

Bei einer Gesamtzahl von 8.828 Besuchern betrug die Zahl der Neuuntersuchten in den Tbc-Fürsorgestellen 2.342 (Vormonat 1.894). In 175 Fällen wurde eine aktive Tuberkulose festgestellt (Vormonat 132). Im Berichtsmonat wurden in den Tbc-Fürsorgestellen insgesamt 6.207 Röntgendurchleuchtungen und 432 Röntgenaufnahmen gemacht.

Die Parteienfrequenz in der Beratungsstelle für Geschlechtskranke betrug 3.012. Von 570 im Wochendurchschnitt untersuchten Kontrollprostituierten waren neun, von 120 untersuchten Geheimprostituierten 19 venerisch infiziert. Aus ganz Wien wurden 158 Fälle frischer venerischer Erkrankungen gemeldet (Vormonat 157).

In den 53 Mutterberatungsstellen der Gemeinde Wien wurden 8.125 ärztliche Beratungen durchgeführt und in 757 Fällen Vitamin D verabreicht. In den vier Schwangereberatungsstellen der Gemeinde Wien wurden 718 Frauen untersucht.

Im Schulärztlichen Dienst wurden 7.087 Schüler, in den Kindergärten 485 Kinder und in der augenärztlichen Zentrale 562 Kinder untersucht. In der systematischen Schulzahnpflege der Schulzahnkliniken wurden 3.101 Kinder untersucht und 1.516 Kinder behandelt.

In den sechs Gesundenuntersuchungsstellen des Krebsreferates wurden 672 Personen, darunter 183 Männer untersucht.

Es wurden 33 karzinomverdächtige Befunde erhoben. 469 Personen wurden wegen anderweitiger Erkrankungen ihren behandelnden Ärzten zugewiesen, davon 50 Erkrankungen, die erfahrungsgemäß unbehandelt in ein Krebsleiden übergehen können.

In der Sportärztlichen Untersuchungsstelle wurden im June 136 Sportler untersucht.

Wiener Sommerkonzerte

=====

Dienstag, 11. August

- 17.30 Uhr, 15. Bezirk, Reithofferpark (Zutritt frei)
Konzert der Musikkapelle der Wiener E-Werke
- 17.30 Uhr, 21. Bezirk, Meßnerplatz (Zutritt frei)
Konzert der Musikkapelle der Wiener Verkehrsbetriebe
- 20.00 Uhr, Palais Pallavicini (Sitzplätze 20, 30 und 40 Schilling)
18. Abendkonzert:
Lieder- und Arienabend Lucretia West
Am Flügel: Kurt Rapf
Lieder und Arien von Georg Friedrich Händel, Giovanni Paisiello, Robert Schumann, Franz Schubert, Jules Massenet, Enrique Granados, Negro Spirituals.

- - -

Rundfahrten "Neues Wien"

=====

8. August (RK) Dienstag, 11. August, Route 2, mit Besichtigung des Pratersterns, des Kinderspielparadieses Vendiger Au, des Gänsehäufels und der Schule Stammersdorf sowie anderer städtischer Einrichtungen und Wohnhausanlagen im 1., 2. und 21. Bezirk.

Abfahrt um 14 Uhr vom Rathaus, 1, Lichtenfelsgasse 2.

- - -